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Молодые парламентарии ОБСЕ встретились в режиме онлайн для учреждения неформальной сети

Р.Лопатка налаживает связи в области борьбы с терроризмом с парламентскими ассамблеями в Дохе

Рейнхольд Лопатка, член Парламента Австрии, представлял на 
этой неделе ПА ОБСЕ в организованных Контртеррористическим 

управлением ООН первом координационном совещании 
парламентских ассамблей по противодействию терроризму и круглом 
столе о роли парламентариев в реализации национальных планов 
действий по предотвращению терроризма в Центральной Азии. 
Р.Лопатка, занимающий пост заместителя Председателя ПА ОБСЕ и 
Председателя Специального комитета по противодействию терроризму 
(КПТ), принял активное участие в мероприятиях, в ходе которых 
акцентировал необходимость углубления взаимодействия между 
парламентскими ассамблеями в целях повышения эффективности 
предпринимаемых ими усилий в области борьбы с терроризмом, и 
провел ряд двусторонних встреч.

Выступив в понедельник перед представителями Парламентского 
союза государств-членов Организации исламского сотрудничества, 
Парламентской ассамблеи Средиземноморья, Арабского парламента, 
Арабского межпарламентского союза, Африканского парламентского 
союза, Андского парламента, Азиатской парламентской ассамблеи и 
Межпарламентской ассамблеи государств-участников Содружества 
независимых государств, Р.Лопатка подчеркнул убежденность ПА 
ОБСЕ в насущной необходимости эффективного координационного 
механизма по вопросам, связанным с противодействием терроризму.

«Наша главная цель заключается в обеспечении всеобъемлющего 
соблюдения международной нормативно-правовой базы в области 
противодействия терроризму посредством целенаправленных 
парламентских шагов как на международном, так и на национальном 
уровнях, существенным образом увеличивая охват нашей работы», 
– сказал он. Р.Лопатка так же указал на важное значение вовлечения 
парламентов в глобальные контртеррористические усилия, в том числе 
в рамках разработки национальных планов действий. 

Председатель КПТ подчеркнул необходимость объединения усилий 
парламентских ассамблей и повышения их эффективности. Он призвал 

к созданию общих стратегических рамок, регулирующих деятельность 
парламентских ассамблей в области противодействия терроризму, 
в том числе в рамках новой площадки по оценке актуальных 
региональных тенденций, обмену опытом и определению общих 
приоритетов. По его словам, это будет способствовать координации 
усилий, предотвращению дублирования работы и расстановке 
приоритетов.

Р.Лопатка рассказал об основных направлениях работы КПТ 
ПА ОБСЕ, которые включают в себя уголовное преследование, 
реабилитацию и реинтеграцию иностранных боевиков-террористов 
и их семей, повышение безопасности границ, активизацию усилий в 
области предотвращения и дерадикализации, оказание содействия 
жертвам терроризма. Он также отметил существенное влияние 
обстановки в Афганистане на регион ОБСЕ. 

В Дохе у Р.Лопатки состоялись двусторонние встречи с 
представителями Парламентской ассамблеи Средиземноморья, МПА 
СНГ, Африканского парламентского союза, Андского парламента и 
Азиатской парламентской ассамблеи, посвященные обсуждению 
дальнейших планов сотрудничества, установлению контактов 
и укреплению связей. С представителями КТУ ООН Р.Лопатка 
рассмотрел шаги по дальнейшему углублению сотрудничества и 
координации совместных шагов.

Специальный комитет по миграции рассмотрел обстановку на границе стран ЕС с Беларусью и ситуацию в Афганистане
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В понедельник на заседании Специального комитета по миграции, 
которое прошло под председательством Кристиана Вигенина 

(Болгария), была рассмотрена ситуация на границе стран ЕС с 
Беларусью, а также возможные меры реагирования на негативное 
воздействие событий в Афганистане на регион ОБСЕ. Члены 
комитета заслушали оценки разворачивающихся событий на границе 
между Литвой и Беларусью, представленные членом миграционного 
комитета и депутатом Парламента Литвы Лауринасом Кащюнасом, 
а также представителями Международной организации по миграции, 
организации «Врачи без границ»/ Médecins Sans Frontières (MSF) и 
базирующегося в Вильнюсе Института мониторинга прав человека, и 
рассмотрели гуманитарные и политические вызовы.

Члены Комитета обсудили меры по преодолению кризиса на 
границе между странами ЕС и Беларусью, отметили необходимость 
сокращения рядом авиалиний своих полетных программ в Минск с 
целью предотвращения их непреднамеренного участия в незаконных 
миграционных схемах. Другой приоритетной задачей, по их мнению, 

является открытие гуманитарного коридора для людей, застрявших 
на границе. Участники мероприятия подчеркнули, что тысячи людей, 
включая уязвимых лиц, вынуждены находиться в тяжелых условиях 
в лесу при минусовой температуре. Они отметили, что мигранты 
пережили травму и нуждаются в психологической помощи.

Что касается ситуации в Афганистане и ее последствий для 
региона ОБСЕ, как подчеркнул Лука Пьянезе, старший специалист по 
вопросам миграции и безопасности в Отделе внешнего сотрудничества 
Секретариата ОБСЕ, рабочая группа ОБСЕ отслеживает обстановку 
и координирует меры реагирования государств-участников ОБСЕ. Он 
добавил, что на данный момент наиболее важной задачей является 
сокращение рисков на границах.

В ходе дискуссии члены Комитета обсудили целый ряд 
вызовов, выразили обеспокоенность в связи с политизированным 
использованием мигрантов, представляющим серьезную проблему 
для ОБСЕ. Была рассмотрена предстоящая деятельность Комитета, в 
частности возможные поездки «на места».
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Молодые парламентарии ОБСЕ провели в понедельник 
виртуальную встречу под председательством Специального 

представителя ПА ОБСЕ по вопросам взаимодействия с 
молодежью Фары Карими (Нидерланды) и Роджера Падрени 
(Андорра) с целью обмена мнениями по вопросам создания 
площадки для обсуждения молодежной проблематики в рамках 
ПА ОБСЕ. В ходе мероприятия, в котором приняли участие члены 
Парламентской ассамблеи в возрасте до 35 лет, были рассмотрены 
пути создания механизма, обеспечивающего существенный вклад 
молодежи в работу ПА ОБСЕ.

Участники выразили свое желание создать неформальную 
сеть молодых парламентариев в рамках Ассамблеи и продолжать 
работу по продвижению в ПА политики, учитывающей 
молодежную проблематику, на основе тесного взаимодействия в 
рамках ОБСЕ.


